
Wesentliche Ergebnisse der Sitzung des Ausschusses für Telemedien und mediale 
Innovation des hr-Rundfunkrats am 10. Dezember 2024 
 
 
1. Der Ausschuss beschäftigt sich mit der Programmbeobachtung zum digitalen 
Format „Deutschrap ideal“. Die Gremienmitglieder schildern ihre Eindrücke, 
stellen zahlreiche Nachfragen und diskutieren intensiv mit den 
Programmverantwortlichen. Besonders positiv hervorgehoben wird die 
respektvolle Gesprächsführung der authentischen Interviews durch den 
Moderator.  
 
2. Die Programmdirektorin informiert, dass es beginnend am 27.1.2025 auf allen 
hr-Ausspielwegen einen Themenschwerpunkt zum Ausbruch der Corona-
Pandemie von vor fünf Jahren geben wird. Darin soll inhaltlich breit gefächert eine 
intensive Auseinandersetzung mit der Pandemie und ihren Folgen stattfinden. 
 
3. Der Rundfunkratsvorsitzende informiert, dass in der GVK ein im Vorfeld intensiv 
diskutiertes Papier zum Thema Distribution Social Media und Youtube besprochen 
wurde. Interessierte können es über den Sharepoint des Rundfunkrats abrufen. 
 
4. Verantwortliche des Hessischen Rundfunks stellen in einer Präsentation vor, 
warum das langjährige Format „Funkkolleg“ nicht fortgeführt wurde. Wesentliche 
Ursachen sind mangelnde Nutzungszahlen und durch die Bildung von 
Kompetenzzentren veränderte Themenzuständigkeiten innerhalb der ARD.  
 
Die Ausschussmitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis, stellen 
zahlreiche Nachfragen und diskutieren mit den hr-Verantwortlichen. Der 
Ausschuss bringt sein Bedauern zum Ausdruck und kritisiert, dass der Einstellung 
des Formats nicht eine intensivere Experimentierphase vorangegangen ist. 
 
5. Verantwortliche des Hessischen Rundfunks stellen in einer Präsentation das 
Angebot „Hessische Regionalnachrichten auf TikTok“ vor. Mit dem neuen Format 
sollen plattformspezifisch aufbereitet junge Zielgruppen erreicht werden, die keine 
klassischen Nachrichtenangebote nutzen.  
 
Die Ausschussmitglieder nehmen die umfangreichen Informationen mit großem 
Interesse zur Kenntnis, stellen zahlreiche Nachfragen und diskutieren mit den hr-
Verantwortlichen u.a. zur Frage, wie die Erkennbarkeit als öffentlich-rechtlicher 
Inhalt auf solchen Plattformen möglich ist. Der Ausschuss äußert große 
Zustimmung zu dem neuen Format.  
 
 
 
 
gez. Mario Machalett     gez. Anne Zulauf 
Vorsitzender      stv. Vorsitzende 


